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Ortsbeirat Schweinsberg 
 

 

Stadtallendorf, 16.06.2021 
 

 
 

Niederschrift 
Sitzung des Ortsbeirats Schweinsberg 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 16.06.2021 
 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 
 Sitzungsende: 21:10 Uhr 
 Ort, Raum: Bürgerhaus Schweinsberg 

Anwesend sind: 
Herr Reinhard Estor  
Herr Thomas Berle  
Herr Thomas Fleischhauer  
Herr Stefan Fuchs  
Frau Bianca Schlote  
Frau Frederike Schlote  
Herr Thomas Ziegler  
Herr Werner Hesse 
Herr Klaus Ryborsch 
 
1 Zuhörer 

 

 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
Schriftführer: 
Thomas Ziegler 

/ Die Anwesenheitsliste wird Bestandteil des Original-Protokolls. 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
 

2 Verkauf letzte verfügbare Gewerbefläche 
 

3 Schlafende Ampel Höhe Tulpenweg; 
Unterschriftenaktion, Formulierung und Umsetzung 
 

4 Mitteilungen 
 

5 Verschiedenes 
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TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 Der Ortsvorsteher Herr Estor begrüßt die Ortsbeiratsmitglieder sowie Gäste und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

  

  

TOP 2 Verkauf letzte verfügbare Gewerbefläche 

 Mit der Einladung zur Ortsbeiratssitzung ging den Mitgliedern das 
Informationsschreiben zum geplanten Verkauf der Gewerbefläche Gemarkung 
Schweinsberg, Flur 6, Flurstück 113/13 in Größe von 11.400m² mit der Bitte um 
Stellungnahme des Ortsbeirates zu. Das Grundstück ist als Gewerbefläche 
ausgewiesen und somit für gewerbliche Zwecke nutzbar. Es kann allerdings nicht 
komplett bebaut werden, weil parallel zur Landstraße ein Teil dem 
Bebauungsverbot unterliegt. 

Von den ursprünglich zwei Bewerbungen für das Gelände wurde eine inzwischen 
zurückgezogen. 

Der Ortsbeirat stimmt einstimmig dem Verkauf der Gewerbefläche durch die 
Stadt Stadtallendorf zu. 

  

  

TOP 3 Schlafende Ampel Höhe Tulpenweg; 
Unterschriftenaktion, Formulierung und Umsetzung 

 Herr Estor erklärt das verschieden Verkehrszählungen ergeben haben das 
besagte Stelle von über 600 Fahrzeugen pro Stunde passiert wird. Sämtliche 
bisher gemachten Vorstöße zur Installation einer schlafenden Ampel wurden von 
Hessen Mobil aber abgewiesen obwohl bereits 1972, bei Genehmigung des 
Neubaugebietes, die Erstellung eines Fußgängerüberweges durch das Hessische 
Straßenbaumt auferlegt wurde. Eine weitere Verkehrszählung im Zeitraum 
zwischen dem 27.05.2021 und dem 16.06.2021 zeigte jeweils ca.110.000 
Fahrzeuge kommend und gehend. Aktuell wohnt ca. 1/3 der Schweinsberger 
Bevölkerung im Neubaugebiet. Davon sehr viele Kinder und Jugendliche für die 
die schlafende Ampel ein absoluter Gewinn im Hinblick auf die Verssicherheit 
wäre. 

Herr Estor stellt den Mitgliedern des OB seinen Textentwurf für die 
Unterschriftenaktion mit der Bitte um Ergänzungen oder Änderungen vor. Herr 
Hesse gibt einen kleinen Änderungswunsch bekannt der so umgesetzt wird. 

Hr. Ryborsch weißt darauf hin das der OB das Mittel der Verkehrsschau als 
zusätzliches Element zur Durchsetzung der Forderung nutzen soll. Herr Estor 
erklärt dazu das der Ortsvorsteher bei der letzten Verkehrsschau als Teilnehmer 
ausgeladen wurde. Bei allen vorherigen Verkehrsschauen, bei denen der 
Ortvorsteher eingeladen war, wurde immer eindringlich auf die Notwendigkeit der 
schlafenden Ampel hingewiesen. 

Wie auch die ehemaligen Mitglieder des Ortsbeirates stimmt auch der aktuelle 
Ortsbeirat einstimmig der Durchführung der Unterschriftenaktion zu. Die 
Mitglieder des OB werden von Haus zu Haus gehen, um die Unterschriften zu 
sammeln. Zusätzlich werden Unterschriftenlisten bei der Eisdiele und der Pizzeria 
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Da Pino ausgelegt. 

Einteilung der Straßen: 

Reinhard Estor: Weidenhausen, Orchideenstraße 

Thomas Berle: Fahracker 

Thomas Ziegler: Im Tal, Herzberg, Pfarrgasse 

Frederike Schlote: Am Trieb, Dannenröder Str., „auswertige“ Straßen 

Bianca Schlote: Biegenstraße, Im Froschwasser 

Thomas Fleischhauer: Marktplatz, Neustadt, Am Wall 

Stefan Fuchs: Neubaugebiet 

  

  

TOP 4 Mitteilungen 

 4.1 Herr Estor weißt auf das Projekt Bürger*innen-Budget Nachhaltigkeit hin. Die 
Einreichung von Projektanträgen sowie die Bewerbung zur Teilnahme an der 
Bürger*innen-Jury ist ab sofort möglich. Nähere Infos sind auf der 
Beteiligungsplattform des Ldk Marburg-Biedenkopf (www.mein-marburg-
biedenkopf.de) abrufbar. Interessierte können sich dort eigenständig melden. 

4.2 Herr Estor gibt die Information vom Fachbereich 4 weiter, dass der 
diesjährige Pflegeplan zeitnah vorgelegt wird und im Jahr 2021 umfangreicher 
ausfällt da 2020 aufgrund der Corona Pandemie weniger Maßnahmen 
durchgeführt wurden. 

4.3 Herr Estor informiert das der Haushalt der Stadt Stadtallendorf für das Jahr 
2021 inzwischen genehmigt wurde. Beinhaltet ist hier auch die Sanierung der 
Fahrbahndecke der Biegenstraße zwischen Marktplatz und Abzweig 
Friedhofsweg. 

4.4 Herr Estor informiert das ebenfalls in diesem Jahr ein barrierefreier Zugang 
zur Friedhofshalle erstellt wird. 

4.5 Herr Estor erklärt das die Zusammenarbeit mit der Verwaltung nach 
Übernahme der Amtsgeschäfte als Ortsvorsteher sehr gut funktioniert. 

  

  

TOP 5 Verschiedenes 

 5.1 Herr Estor regt an die Einladungen und Protokolle der Ortsbeiratssitzungen 
zukünftig per Email zu verschicken und nicht mehr in Papierform und bittet dazu 
um Abstimmung. Der Ortsbeirat stimmt diesem Vorhaben mit sechs 
Zustimmungen und einer Gegenstimme zu. 

5.2 Aktueller Stand Erweiterung Neubaugebiet Lerchenfenster. Es ist gelungen 
eine geeignete Ersatzfläche für das Lerchenfenster zu finden. Der derzeitige 

http://www.mein-marburg-biedenkopf.de/
http://www.mein-marburg-biedenkopf.de/
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Eigentümer ist bereit die Fläche im Tausch gegen eine andere Fläche der Stadt 
Stadtallendorf zu tauschen. Derzeit werden hier finale Gespräche geführt. 

5.3 Herr Estor weißt auf den Mängelmelder der Stadt Stadtallendorf hin. Hier 
können erkannt Mängel im Ortsgebiet angegeben und beschrieben werden. Es ist 
auch möglich Bilder hochzuladen. Die Einträge werden regelmäßig durch die 
zuständigen Mitarbeiter geprüft und der aktuelle Bearbeitungsstand der 
Meldungen kann eingesehen werden. 

5.4 Herr Estor fragt die Mitglieder des OB ob Interesse an Betriebsbesichtigungen 
der ortsansässigen Betriebe besteht. Der gesamte OB zeigt sich sehr interessiert. 
Herr Estor wird die entsprechenden Kontakte knüpfen. 

5.5 Lückenschluss des Wanderweges auf der Rüdigheimer Gemeindehute ist 
erfolgt.  

5.6 Die Aufstellung der Wünsche für den Haushalt 2022 wird Thema der 
nächsten Ortbeiratssitzung. 

5.7 Zwei Vertreter des SV Schwarz-Weiß Schweinsberg e.V. beglückwünschten 
den neu gewählten Ortsbeirat zu Ihrer Wahl verbunden mit dem Wunsch auf eine 
weiterhin gute Zusammenarbeit und übergaben den Ortsbeiratsmitgliedern ein 
kleines Präsent. Herzlichen Dank! 

5.8 Auf Antrag des SV Schwarz-Weiß Schweinsberg e.V. bei der Stadt wird die 
Beflaggung am Kreisverkehr im Zuge des 100jährigen Jubiläums des SV 
demnächst für eine gewisse Zeit geändert. 

5.9 Herr Estor weißt auf die Satzung über Ehrungen der Stadt Stadtallendorf hin 
über die verdiente Vereinsvertreter ausgezeichnet werden können. 

  

  

 
 

 
 
 
 

Der Vorsitzende      Der Schriftführer 
 

 


